

El momento político

Los "Caballeros," del Rey ¿En dónde está la lealtad?

Sapientemente que nuestros colegas «Levante Agrario» y «El Liberal» no se fijarán de reaccionario ni de maulista el periódico madrileño «El Fíguro».

Este periódico, desde su fundación viene fluyendo en la extrema izquierda monárquica; pero monárquica en esas promiscuaciones varias zonas de Albucahas, Alós y Remolinos.

En sus dichos muchísimas veces que había un límite que no podían salvar sin deslealtad los monárquicos y precisamente ese límite es el que ha señalado con una precisión admirable el colega de referencia.

Lean los periódicos aludidos y lean la opinión imparcial ese artículo y formen juicio exacto de la situación.

«Aun exponiéndonos a que nuestros lectores hallaran deficiente la redacción de «El Fíguro» en estos últimos días, hemos querido guardar silencio desde el momento en que las izquierdas españolas se encarraron con el Gobierno para exigirle reformas y resoluciones que ellas no supieron, o no quisieron, o no tuvieron el valor de adoptar cuando las circunstancias les fueron enternamente propicias.

Ventilado ya el pleito, no nos es difícil ni nos sería grato callar. Tenemos un sentimiento tan profundo del deber y una visión tan clara de la realidad en que vivimos, que no imaginamos que pudiera haber para nosotros un sacrificio más grande que el de esconder nuestro juicio frente al vergonzoso e insólito espectáculo que acabamos de presenciar. Evamos nosotros de los que sostenían la conveniencia de que, publicase el decreto de convocatoria de las nuevas Cortes, el Gobierno acordara el levantamiento del estado de suspensión de garantías constitucionales. Varios artículos han aparecido en este mismo lugar defendiendo esa tesis. Hasta nos pareció justo advertir que veíamos un gran peligro en que se llegara a las elecciones estando cohibida la libertad de los ciudadanos. Pero conscientes al mismo tiempo de las responsabilidades del Gobierno y temerosos de que este se creyera obligado, por razones que nosotros no podemos conocer, a insistir en la perseverancia de métodos de acción que ya sacó a relucido a hacerse cargo del Poder, nos detuvimos con prudencia en aquel punto, desde el cual podíamos influir, sin quererlo, un estado de conciencia colectivo perjudicial para la paz pública y divorciado de la resolución inquebrantable que a toda hora nos asiste de no adular ninguna ilicite de pasiones y de no colaborar en ninguna obra que no tenga como suprema justificación el más acendrado amor a España y a la Monarquía.

Y en aquel momento, precisamente, fué cuando los partidos que integran las izquierdas dinásticas y las antidinásticas, en maridaje monstruoso, para el cual sería muy difícil encontrar precedentes en la historia patria, ni aun rebuscando con morbooso interés en los más recónditos misterios del reinado de Isabel II, tan pródigo en deslealtades y asechanzas, se unieron para decirle

al Gobierno que si no se allanaba a sus demandas considerarían facciosas las Cortes que han de constituirse en Junio y actuaban en ellas desde el instante mismo de comenzar la primera sesión con toda la ferocidad obstruccionista necesaria para que no pueda pasar adelante ni gus proyectó del Gobierno, ni su siquiera el de los presupuestos que es el nervio de toda la vida del Estado. Es decir, que los caudillos de fuerzas monárquicas, los ex-ministros del Rey, los hombres que juraron tantas veces lealtad y entusiasmo adhesión a la Corona, que los colmó de mercedes y honores y que les entregó su confianza, el don más preciado que los hombres de honor se otorgan entre sí, se juntaron deshonestamente con los enemigos personales del Rey y de las otras instituciones fundamentales del país, para realizar el acto más arteramente revolucionario que registra la memoria de los españoles. Y cuando hasta el mismo Lerroux, el temperamento más revolucionario y de mayor eficacia destructora, entre nosotros, sabía hablar un lenguaje de respeto para el Rey, que no desdeñaba, sino que decoraba el contenido ideal de sus discursos de estadista capacitado para dirigir una República, los liberales monárquicos hacían gala de la complacencia con que habían puesto sus firmas el pie de un documento que es un padrón de ignominia para ellos y el éxito más ruidoso y definitivo que podían conquistar los socialistas y republicanos.

Tenemos una gran prisa en decir, con voz muy alta, que «El Fíguro» está contra eso; que «El Fíguro» no puede sentir ningún estímulo de respeto y consideración al poner su comentario al lado de eso, de eso, que no es un acto político siquiera, sino una manifestación de vanidad ante la cual ha de sentirse cólera y asqueada toda persona bien nacida. Que las izquierdas luchen con todo brío y nobleza contra el Gobierno en las causas justas, nos parece muy bien. Para tal empresa se cuenta con nosotros. Que las izquierdas apelen a la ganza y al trabuco para violar la potestad Real y provocar en España el resurgimiento de los tristes días en que un Monarca caballero se veía obligado, por asco, a arrojar la renuncia del Trono al rostro de sus ministros, nos parece—digámoslo con toda crudeza, siquiera por una vez y contrariando las corteses tradiciones de «El Fíguro»—nos parece una inmensa vileza, para combatir la cual encontraremos buenas en lo sucesivo todas las armas.»

Ante la realidad

Nuestro colega «Levante Agrario» canta ahora un himno al triunfo de nuestro querido amigo don Mariano Ruiz Funes, y aprovecha este legítimo éxito para esgrimir armas vedadas en toda centienda, por mucha que sea la enemiga que se profesa políticamente a una persona.

Ya en tiempo oportuno afeamos este proceder, y no hemos de insistir en el mal efecto que ello causa en toda persona sensata e imparcial.

Ahora consignamos el hecho de aplaudir el colega el triunfo del señor Ruiz Funes, porque este período fué el único que echándose a de evidente profetizó que el señor Ruiz Funes, vendría de Madrid sin salir airoso de su empeño.

Los demás colegas de la localidad, por caridad si opositor unos ó por temor al ridículo otros, callaron prudentemente; solo «Levante Agrario» que es omnisciente se permitió la profecía que hasta resultaba alentadora para quien abandonaba su tierra para luchar.

Menos mal que ahora ante la realidad viviente no se le ocurra echar por otros vericuetos, estirando hasta una palacada la hebra por el tribunal.

No tenemos animosidad alguna al colega; pero abusa tanto de esos procedimientos que la justicia reclama que se pongan en evidencia si quiera para que se cumpla la obra de caridad de «corregir al que yerra.»

DE ELECCIONES

El distrito de Yecla

El señor Llovera

El miércoles en la tarde llegó a Jumilla el candidato ciervista don Vicente Llovera a quien acompañaba desde Murcia nuestro compañero de redacción Manuel Revete.

Fueron recibidos por el alcalde de dicho pueblo, don Antonio Ortega y el jefe del partido liberal don Roque Martínez, en cuya casa se hospedaron los excursionistas.

El señor Llovera permaneció una hora en el domicilio de don Roque Martínez, recibiendo numerosas visitas de amigos políticos y particulares y de distinguidas personalidades del pueblo, que fueron a ofrecerle su cooperación más decidida para el triunfo de su candidatura.

El señor Llovera estuvo en el día de mañana en el domicilio del señor Ortega, saludando a su distinguida señora y encantadoras hijas. Acompañado después del alcalde, de los señores Martínez, Ortega y otras distinguidas personas, visitaron algunos lugares pintorescos de la población, entre ellos el hermoso paseo de la estación.

Por la noche don Roque Martínez sentó a su mesa a los señores Llovera y Revete, quedando estos encantados de las infinitas atenciones que con ellos tuvieron el dueño de la casa, su distinguida esposa y su encantadora hija.

A las once y media salieron los excursionistas para Yecla siendo despedidos por el señor Martínez, el señor Ortega y numerosos amigos.

Los liberales de Jumilla

El partido liberal de Jumilla que acudilla don Roque Martínez, ha acordado apoyar con todo entusiasmo la candidatura del señor Llovera.

Dentro de unos días se publicará un Manifiesto en el que el partido liberal da cuenta de este acuerdo y justifica las razones en que se apoya para hacerlo.

El citado documento es muy interesante.

Los conservadores

Las importantes fuerzas conservadoras que acudilla don Antonio Ortega, apoyarán, con las fuerzas de don Roque Martínez, la candidatura del señor Llovera.

El señor Payá

El señor Payá estuvo el martes y miércoles en Yecla y Jumilla.

En el primer pueblo se entrevistó

con el señor Azorín aconsejando el apoyo a la candidatura del socialista señor Araquistáin.

En Jumilla celebró dos entrevistas con el señor Barón del Solar.

A última hora se nos asegura que este señor recomendó a sus amigos la candidatura del señor Araquistáin.

Llovera en Yecla

A las doce de la noche del miércoles llegó a Yecla el señor Llovera.

En la puerta del hotel del jefe de los conservadores señor Ibáñez Pizana le esperaron unos 200 amigos que lo recibieron entre grandes aplausos.

Durante todo el día de ayer recibió en casa del señor Ibáñez, donde se hospedaba, continuadas muestras de cariño y simpatía.

Los estudiantes habían preparado a Llovera un cariñoso recibimiento, saliendo a la entrada del pueblo con bandera y músicos; pero por haber tenido el candidato que retrasar unas horas su llegada, tuvieron que retirarse.

Antevotación

Ayer jueves se celebró en los pueblos de Jumilla y Yecla el acto de la antevotación para proclamar candidato al señor Araquistáin que desde el miércoles se encontraba en Yecla.

El Jumilla pidió la antevotación don Silvestre Pérez y en Yecla la pidieron don Emilio Rubio y don Basilio Zafra, encontrándose que con arreglo al artículo 25 de la ley electoral no se podían votar más que a los que solicitaban la antevotación.

El señor Llovera, deseoso de no poner a su contricante dificultad alguna, aconsejó a sus amigos que aceptaran la propuesta a favor del señor Araquistáin; claro es que a reserva de que la Junta del Censo, de terminara lo que creyera oportuno. En Jumilla y Yecla quedaron constituidas las Mesas a la hora que marca la Ley.

En este último pueblo el señor Llovera recorrió todos los colegios velando por la legalidad de la antevotación.

Los datos totales de la antevotación son: En Jumilla 77 votos el señor Araquistáin, y en Yecla 56 votos el señor Rubio.

El resultado, como se ve, no da los votos necesarios.

La lucha

Esta se presenta perfectamente perfectamente clara.

Al señor Araquistáin lo votarán en Yecla los socialistas, los republicanos y los amigos del señor Payá, asegurándose que de estas últimas fuerzas hay bastantes que se resisten.

En Jumilla será apoyado por los socialistas y según se nos dice por las fuerzas del barón del Solar.


Claro está que esto es si el señor Araquistáin obtiene poderes para la proclamación, cosa que es de suponer apoyándole el señor Payá, puesto que el resultado de la antevotación es nulo.

En los demás pueblos del distrito apenas si contará el señor Araquistáin con algunos votos.

El triunfo, pues, del señor Llovera, es indiscutible.

Visitas a D. Isidoro de la Cierva

Ayer desfiló por el despacho del senador vitalicio señor Cierva, una comisión numerosa de vecinos de La Nava interesándole en la pronta realización de los caminos vecinales que han de unir dicho pueblo con Murcia.



II ANIVERSARIO
del señor

D. PATRICIO SEIQUER ALMELA

que falleció el día 24 de Mayo de 1917

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su hijo CARLOS (q. e. p. d.) se dirán misas cada media hora desde las ocho hasta las doce, mañana 24, en el Altar de la Virgen de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé-Santa María

Su sentida viuda y madre respectivamente doña Carolina Baquero, hija, hijos políticos, nietos y demás familia, Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y la asistencia a algunas de estas misas, por lo que quedarán muy agradecidos.

Murcia 23 de Mayo de 1919 (9)

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

La Comisión expuso la gran necesidad de buenas vías de comunicación, para en la actualidad los caminos están impracticables.

El señor Cierva acogió afectuosamente la demanda exponiéndole que muy breve comenzará el estudio de los dos caminos vecinales, que hay aprobados ofreciéndoles interponer sus buenos oficios para que cuanto antes se realice el estudio de los mismos y puedan comenzar las obras.

Adelantándose a los deseos de este pueblo cuando se abrieron los concursos últimos rogó a sus amigos de La Nava, que fuesen la comisión correspondiente a cuyo cargo han de correr las obras.

Les dijo que precisamente la hueria los tres factores que necesita para su engrandecimiento son escuelas, aguas para los riegos y vías de comunicación.

Por lo primero se ha hecho una campaña fructífera y confía con el auxilio de los mismos huertanos, conseguir aumentar su número de maestros. Para la mejora de riegos se han hecho ya tienen muchos metros cúbicos almacenados los pantanos, y sobre lo tercero aunque ya se han hecho muchas carreteras y caminos vecinales todavía resta por hacer y se hará.

Repitió el calvario que se ha recorrido para conseguir esas mejoras siendo el obstáculo insuperable para el logro total de esas aspiraciones las gestiones desdichadísimas de Cassat.

La comisión salió satisfecísima de la acogida dispensada por el ilustre murciano.

Al poco recibió la visita del personal de Seguridad que interesaba su eficaz auxilio para conseguir ahora que se están acoplando los sueldos y que se han mejorado estos a la Guardia civil, que se les tenga en cuenta equiparándoles a los demás funcionarios.

Don Isidoro transmitió a su hermano la respetuosa demanda de sus visitantes, que salieron muy complacidos.

También en la mañana de ayer recibió la visita del personal de Hacienda al frente del cual iban los jefes y oficiales, asistiendo también el personal facultativo de las dependencias anejas, que acudieron para rogarle que fuera intérprete de su señor hermano, de los sentimientos de gratitud y de reconocimiento por haberse firmado las plantillas y por las frases de elogio que ha tenido para sus subalternos. Hicieron entrega de la copia del telegrama que han enviado al ministro de Hacienda agradeciéndole esos sentimientos.

El telegrama a que nos referimos dice así:

«Juan Cierva.—Ministro Hacienda.—Madrid.

Como testimonio de gratitud, funcionarios Delegación Hacienda Murcia, arrancos espontáneos íntimamente cerremos todos, visitamos hogar predilección fraternal V. E. para ofrecer reconocimiento impercedero y reiteramos Jefe supremo solemne promesa secundar entusiasmo iniciativas para reconstituir Hacienda pública, única base prosperidad nacional.

Firmas de todo el personal de jefes, oficiales y subalternos.»

Don Isidoro de la Cierva agradeció aquella espontánea demostración de cariño ofreciendo transmitir a su hermano la impresión agradabilísima que aquel acto le había producido.

También los visitantes salieron complacidos de la acogida que les había dispensado el Sr. Cierva.

Una Gran Cruz

Suscripción para regalar las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica al gobernador civil de Vizcaya don Juan Antonio Perea.

Suma anterior, 1.428'50. pesetas.

D. Mariano Pérez Mariu, 10.

D. Dionisio Alcazar González Za. morano, 10.

D. Joaquín y don Fabio Carreño Marilla, que aparecen en la suscripción de Bullas con tres pesetas cada uno, debiendo figurar con cinco, 4.

Total, 1.432'50

Continua abierta la suscripción en esta redacción con cuota máxima de 25 pesetas y mínima de 1.

Sección de Tribunales

Causa por jurados

Ayer comparecieron ante el Jurado de la Catedral Juan José Corón y José Patriato Campos, en la Sala de lo Sección primera de esta Audiencia.

A Juan y a José les atribuye el Fiscal que en una de las primeras noches del mes de Octubre del pasado año, puestos de acuerdo y con ánimos de lucro, saltaron las tapas de la casa llamada el Patio, donde se relevan las caballerías del coche de Mula, y allí sustrajeron cinco sacos de trigo y varias arrobas, tasados en 110 pesetas.

Después de practicadas las pruebas el señor Llanos les acusó como autores de un delito de robo con seso y nocturnidad, menor de 500 pesetas, interesando del Jurado un veredicto condenatorio.

El defensor señor Peña Sequer (D. Gaspar) en un elocuente informe, sostuvo la inculpabilidad, fundándose en las pruebas practicadas, so-

Habiendo del Jurado un veredicto absolutorio, como así lo dió el Tribunal popular.

El Fiscal solicitó la revisión ante el nuevo Jurado a lo que accedió la Sala.

El suplente del cronista

Para la crisis obrera

Ya dimos estos días pasados cuenta de la labor que para remediar la crisis obrera estaba realizando nuestro querido amigo el senador vitalicio don Isidoro de la Cierva.

Para el concurso de Camión veinales, que por cierto en esta provincia, como ya hemos publicado, reviste una importancia extraordinaria, consiguió del Gobierno la cantidad necesaria para los estudios del personal técnico.

Pero como la crisis obrera es apremiante y esos trabajos estarán para comenzar a trabajar en el próximo otoño, el señor Cierva ha en el estado en su demanda de que envíen dineros para aquellas otras obras, como conservación de carretera y continuación de trabajos en las ya aprobadas.

A las últimas cantidades conseguidas para este fin hay que añadir la que se ha obtenido, según manifiesta la siguiente carta.

«Mayo 20-1919. El Director General de Obras Públicas.

Resumo. Sr. D. Isidoro de la Cierva Mi distinguido amigo; tengo el gusto de participar a usted que se ha concedido un crédito de 13.000 pesetas para mejora en la conservación de carreteras, por no haber mayor cantidad disponible, con destino a las de la provincia de Murcia, cuyo asunto me tenía recomendado con tanto interés.

Celebrando muy de veras haber podido complacerle, se reitera suyo afeto amigo s. s. q. e. s. m., L. S. Cuervo».

Las últimas de que disponía para Mayo.

Sabemos que el señor Cierva ha insistido con el señor Sánchez Cuervo para que se aumente esta cantidad en meses sucesivos.

No hemos de comentar lo que con solo exponerlo es el mejor comentario.

Cuestión de Memoria

«La Tierra de Cartagena» perdió-dioque con nosotros jamás tuvo afinidad alguna, más diremos con quin hemos estado disconformes en la mayoría de sus campañas, tuvo en una ocasión sus grandes afectos, por nuestro colega «Levante Agrario», al cual sirvió no poco en su labor de propaganda en aquella ciudad. Ahora retira la amistad a nuestro colega y hace una advertencia, a sus amigos para que no se dejen sorprender por la campaña de este periódico, puesto en actualidad a la devoción del señor Payá.

De la razón que asista o deje de asistir, a «La Tierra» dará fe las campañas que el mencionado periódico o viene haciendo en el distrito de Yecla.

A este propósito el colega cartagenero tira de recuerdos y dice lo que sigue.

«Parece que fué ayer. Los republicanos y los socialistas indignados con Payá por la maniobra con la Barranco, buscaron a Grotia Vaso para pedirle que incluyera en su candidatura al señor Barranco y Grotia Vaso, saliendo por sus compromisos políticos y sin contar con nadie, ofreció al señor Barranco los votos de que pudiera disponer; y fueron don Miguel Rivera y Sánchez y otros de Murcia, que iban a viajar, a tal fin, con García Vaso, Hoy Rivera y Sánchez Solís, en Murcia, van del brazo de Payá, yéndole de la mano de Yecla a nadárlas a los de la misma mancha».

«Pero hace tantos siglos de todo esto que no se va a acordar! Pero es que los electores republicanos y socialistas que, por ser fieles a la candidatura cerrada, para que no entrara ningún monárquico, votaron entonces a García Vaso a pesar de su voluntad de votarle, no van a pensar que fueron engañados entonces, o que son engañados ahora! Pero es que los republicanos y socialistas a quienes se les insultó entonces el odio a Payá, por su traición a la causa de las izquierdas, van ahora a ser sus servidores electorales! Pero es que hemos perdido todo la memoria o es que, los de arriba, creen que sus huesos son idiotas perdidos!...»

Habrán, pues, los oradores de muchas cosas; más de otras no. No, porque para hablar de ellas, sería preciso que creyeran que el auditorio era un conjunto de idiotas o una masa de desmemoriados.

Y no hay tal. Porque aquí, por lo visto, los únicos que han perdido la memoria son esos republicanos y socialistas que, pregonando la guerra a Payá, son ahora sus humildes señores de compañía...»

No entramos ni salimos en el pleito; pero nos agrada que sean ellos mismos quienes se encarguen de pregonar los medios de que se valen para sus combinaciones políticas y quienes se clasifiquen mutuamente sus procedimientos.

Hablando con el gobernador

Ayer mañana, al recibirme en su despacho oficial el gobernador interino señor Escartín, nos manifestó que había sido visitado por algunos fabricantes de harina de Caravaca, acompañados por el primer teniente alcalde de aquel Ayuntamiento señor Luslun y del señor Díez Guirao de Revenge.

Dicha comisión dió cuenta al señor Escartín de la carencia de trigo por lo que la elaboración del pan se hace imposible.

El gobernador telegrafió a su compañero de Granada, para que este ordenase la autorización al alcalde de Puebla de B. Padrique, para la salida de importantes cantidades de trigo que estos fabricantes tienen adquirido.

También nos manifestó el señor Escartín que el subsecretario de Abastecimientos ha ordenado la salida de tres vagones de harinas, consignados al gobernador de Murcia, el cual lo ha comunicado al presidente del Comité Harinero.

El alcalde de Caravaca también visitó al gobernador para darle cuenta de la angustiosa situación porque atraviesan los obreros de aquella ciudad a consecuencia de la pérdida de la cosecha por la reciente helada, interesando se les proporcione trabajo.

El gobernador dió cuenta de la petición de los obreros al ministro de la Gobernación, el que ha contestado al señor Escartín preguntado que proyectos de obras existían en dicho pueblo. Con objeto de facilitar trabajo a los obreros, el ministro de Fomento ha librado una cantidad para que inmediatamente empiecen la construcción de la carretera de Barranda a Almadena.

De momento la situación obrera de Caravaca podemos decir que ha sido felizmente aliviada, cooperando con sus acertadas gestiones el gobernador interino señor Escartín, quien también se ha hecho acreedor a nuestro aplauso.

Por los teatros

Remes. Anoche se cantó la popular ópera de Audran «La Mascoita», cuya música escuchó el público con verdadero deleite; la partitura graciosa e inspirada tiene para los que peinan canes la misma tozania que en aquellos tiempos en que figuraba como obra obligada en las compañías de género grande. La interpretación fué irreprochable, distinguiéndose en ella la Cora-

mi y las hermanas Patrizi y los señores Agostini, Verrani y Rubela. Los dúos y más salientes se repitieron entre grandes aplausos.

Ortiz

El lunes se debutará en este teatro la compañía de Santocruz. Mañana publicaremos detalles de esta nueva temporada.

EN ZARANDONA

En esta rectaría, principiará mañana sábado el novenario al patrono de la seda, San Félix de Cantellio.

Por la mañana se rezará la novena después de la misa de cinco y medio, y por la noche se hará con toda solemnidad el toque de Oraciones.

La función se celebrará como de costumbre, el primer domingo de Junio, día 1.º y a juzgar por los informes que se nos dan, las fiestas que vienen preparándose, que son las más concurridas de nuestra huerta, superarán a las ya celebradas.

Como aún no están ultimados los detalles de las fiestas, esperamos conocerlos para darlos a la publicidad.

El Sr. Luca de Tena

Fortuna sa. Ha llegado a este Bañadero con el fin de tomar sus aguas, el director de «A B C» don Torcuato Luca de Tena.

El partido liberal

Por telegrama Sigue el revuelo

Todos los comentarios políticos siguen dedicándose a la actitud que adoptarán determinados y valiosos elementos que militan en el partido liberal, como consecuencia del acuerdo de las izquierdas.

Algunos liberales censuran que se trate de debilitar las bases del partido liberal restando elementos importantes a la Monarquía.

Se habla mucho de actitudes de oposición a Albucaemas y Romanos que adoptarán algunos elementos pasadas las elecciones.

La carta de Bivona sigue siendo comentadísima. El general Aznar visitó a Albuemas negándose a separarse del partido liberal.

El duque de Bessa ha declarado que sigue militando en el partido por ser compatible al liberalismo con el monarquismo.

Se insiste en que otros grandes de España secundarán la actitud de Bivona.

De elecciones

Los del 29

La Secretaría del Congreso ha publicado una lista por la que se proclaman por el artículo 29 de berán presentar personalmente sus credenciales al Congreso.

El apoyo de Dato

Los candidatos monárquicos por Madrid han visitado a don Eduardo Dato pidiéndole que el partido conservador apoye la candidatura.

Dato les ofreció el apoyo de su partido.

Los republicanos sevillanos

Entre los republicanos sevillanos reinó enorme disgusto por suponer que Lerroux ha hecho un pacto electoral con Rodríguez de la Borbolla. Lerroux se ha visto precisado a negar ese pacto.

Entusiasmo

Entre los monárquicos de Barcelona ha producido gran entusiasmo la candidatura acordada.

Para hacer desaparecer el vello de la cara y brazos se obtiene usando los Polvos Depilatorios, que vende el «Bazar Murciano», de esta caja.

De aviación

(De la noche) (Por telégrafo)

Raid aplazado

El raid de aviadores italianos de Barcelona a Madrid, ha sido aplazado.

Un avión salió de Barcelona y tuvo que aterrizar cerca de Caspe con averías en el motor.

Otro tuvo que volver a Barcelona a causa de una tormenta.

Madrid

(De la noche) (Por telégrafo)

Incendio

En la barriada de la Fuente de la Teja se produjo un incendio que destruyó cuatro casas de obreros.

Cerco de ochenta familias han quedado en la miseria y sin albergue.

Una huelga

Se han declarado en huelga los alumnos de la Escuela de Montes por protestar del castigo de 120 alumnos que formularon una reclamación con relación a la asignatura de Hidráulica, y que han sido condenados a la pérdida del curso.

Enfermo

Se encuentra enfermo el príncipe Genaro. La dolencia parece que no tiene importancia.

De Estado

Por telegrama

Noticia desmentida

La Legación de Viena en España desmiente oficialmente que el ejército griego haya sido hostilizado en la ocupación de Smirna.

Reconocimiento

El Gobierno español ha reconocido oficialmente la independencia de Polonia.

Viajantes de Comercio

(Por telegrama)

Congreso

En el edificio de la Bolsa se inauguró el Congreso de viajantes de Comercio.

Presidió el ministro de Fomento. Osorio pronunció un discurso afirmando que cuando el Gobierno conozca las conclusiones cumplirá con su deber.

Fuó ovacionada. Se dieron vivas a España y al Rey.

Teniente general

(Por telegrama)

Arizón y Rivera

Se ha firmado el pase a la reserva del teniente general señor Arizón, capitán general de Andalucía.

Ha sido ascendido a teniente general el divisionario don Miguel Primo de Rivera.

PROVINCIAS

(Por telegrama)

Bilbao

Incendio

Continúa el incendio de la Alhondiga. Se ha desplomado el segundo piso y parte de la fachada.

Se han podido salvar mercancías por valor de tres millones de pesetas.

Al lugar del suceso acude numeroso público. Las autoridades no se apartan del edificio incendiado. Lo custodian fuerzas de la benemérita y el ejército.

En el sitio se producen pesados sima impresión la ciudadanía.

Santander

Chispa eléctrica

Ha descargado sobre la población una fuerte tormenta. La lluvia copiosísima ha causado grandes daños en los edificios y en los árboles de los paseos.

Una chispa eléctrica pasó en una casa hiriendo gravemente a una niña. Cuatro personas sufrieron desmayos.

En la estación de Pober explotó el silbato de una locomotora que estaba haciendo maniobras.

A consecuencia de la explosión resultaron muertos el maquinista y el fogonero.

Vitoria

Desgracia

En la estación de Pober explotó el silbato de una locomotora que estaba haciendo maniobras.

A consecuencia de la explosión resultaron muertos el maquinista y el fogonero.

Sevilla

Robo

En el apadero de Melinalés fué asaltado el mixto de Cadiz. Se llevaron los aparatos de luz.

La benemérita detuvo a uno de los ladrones. Los restantes han huido.

Barcelona

(De la noche) (Por telegrama)

La huelga

Continúa la huelga textil. El paro no ha llegado a ser general. Hasta ahora no se alteró el orden.

Envenenador de caballos

Se ha descubierta que uno de los carreteros despedidos envenenaba los caballos. Habían muerto muchos.

Al detener a varios carreteros de huyeron, abandonando gran cantidad de cigarrillos envenenados.

Maestre

Se asegura que el ministro de Abastecimientos vendrá a Barcelona para estudiar personalmente el conflicto del pan.

PARIS

(De la noche) (Por telegrama)

Preparando la paz

Wilson se muestra favorable a conceder nueva prórroga a los alemanes para que estudien el tratado de paz.

En la misma actitud se encuentran George y Clemenceau.

Desacuerdo

Parece ser que entre Francia e Italia hay desacuerdo acerca de las condiciones que se impondrán a Austria alemana.

Visita

De Londres comunican que el príncipe de Gales visitará en Agosto al Canadá.

Noticias

Enfermo grave. Le han sido administrados los Santos Sacramentos ante la gravedad su estado a nuestro distinguido amigo don Eladio Nolle. De todas veras deseamos que Dios mejore las horas del paciente.

EL MEJOR POSTRE MERMEJADAS TREVIANO

Peticion de mano. Por don Juan Giménez y esposa y para su hijo don José, empleado de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. ha sido pedida la mano de la simpática señorita Angeles Benitez.

El enlace está concertado para el mes de Julio próximo. Por adelantado les felicitamos cordialmente.

Gran surtido de abanicos Perfumeria Moroll CALLE DE LA MERCED, N.º 16

AMA DE CRIA.—Para su casa o casa de los padres se ofrece una criada, de 25 años y probe de veinte días.

Darán razón el Cabzo de Torres, casa de Isabel la Católica.

Poeta premiado. Ha obtenido el primer premio en los Juegos Florales de Moratala.

Boletín Religioso. Mayo 1919. VIERNES XXIII

San Basilio, San Miguel y Nuestra Señora del Milagro.

En San Andrés.—Los Ejercicios espirituales llamados de las Flores se hacen a las seis de la tarde con sermón.

El día 23 predicará D. Juan Castelló Montesgado.

En San Bartolomé Santa María.—El solemne novenario a Santa Rita de Cásia se hace por la mañana en la misa de once y por la noche al toque de oraciones.

En San Lorenzo.—Soleme novenario en honor de la Virgen del Perpetuo Socorro. Por la mañana a las ocho y media y por la tarde a las seis y media, predicando el R. Padre Antonio Mariscal.

VELA Y ALUMBRADO. Día 23.—En Capuchinas. Las Misas y Estación por doña Clementina de Parada y Díez y su esposo.

Espectáculos. Teatro Circo. Compañía de zarzuela y ópera del maestro Santoncha.

Funciones para hoy: A las diez. Reprise de la popular y magnífica zarzuela en 4 actos, de Olona Gatzambide, «Los Magyares».

Teatro Roma. Gran compañía de ópera cómica y ópera de Granieri-Marchetti.

Función para hoy: La ópera en tres actos, del maestro Calmann, «El Rey». A las diez.

Teatro Ortiz. Grandes secciones de cine por la noche a las diez y media. Exitó la Troupe Warnoff.

Alfombrillas Hupia-barros. En el Bazar Murciano hay una variada colección a precios reducidos.

Teléfono de «El Tiempo» núm. 25

Apostillas a una nota

La declaración ministerial dada ayer a los periodistas a la terminación del Consejo de ministros que se celebró bajo la presidencia del señor Maure, solo ha podido sorprender a los que no tienen sentido exacto de la realidad de los actos, o a quienes no entienden los deberes de gobierno. Parece que el Ministerio ha a través de una actitud tan absurda como lo es la de las izquierdas, era pensar en la imposibilidad. Si el Gobierno, cediendo de la petición de las izquierdas, adoptó la resolución de levantar solo parcialmente la suspensión de garantías, lógico parece creer que la

...no por capricho ni por el pueril afán de llevar la contraria a las oposiciones, sino porque así se lo aconsejaban, se lo imponían más bien, graves razones de carácter político, de esas que siempre pesan sobre las decisiones de los gobernantes; razones a que el conde de Romanones tuvo que ceder para suspender las sesiones de las Cortes pasadas, declarar el estado de guerra en varias provincias y suspender las garantías en toda España.

El Gobierno, pues ha tenido razones que se reservó—y hace bien reservadas, por más que están bien a la vista—para no sucumbir a la presión de las izquierdas. Desde que dio a conocer su decisión, ¿qué ha pasado para que su juicio pudiera ser cuestionado? ¿La actitud de rebeldía en que se han colocado las izquierdas? Eso no existe, no puede existir al Gobierno del cumplimiento de sus deberes más elementales. Si en el levantamiento de la suspensión de garantías había peligro para la paz pública, ¿cómo se hubiera podido haber evitado, si no ayer, si hoy hay; porque la reunión y el acuerdo de las izquierdas no ha podido alcanzarse. El peligro subsiste. Y ante él, obligado está el Gobierno sea el que sea, este como el anterior, como el que le sucede, a no ceder, a sostener sus decisiones mientras los motivos en que las funda no se separan.

Sensible es el acuerdo de las izquierdas; sensible, sobre todo, por ese absurdo, por ese inconcebible acuerdo de los jefes de dos partidos gubernamentales, que acaban de ser ministros del Rey, con los enemigos declarados, no ya sólo de la Monarquía, sino también de la organización actual de la sociedad española. Pero nos parecía mucho peor, mucho más grave, la abdicación del Poder público ante la protesta de las izquierdas. Harto desprestigiado está ya entre nosotros el principio de autoridad para que le añadamos nueva ocasión de aumentar su desprestigio. Las circunstancias que el país atraviesa no se han modificado en los más mínimos en estos días.

Hagan lo que queiran, piensen lo que piensen obran como crean que deben obrar los jefes de las fuerzas gubernamentales liberales y democráticas que viven y quieren vivir dentro de la Monarquía el Gobierno tenía que cumplir con su deber, y lo ha cumplido.

Tal es la consideración que la declaración ministerial de anoche significa a todos los que miran imparcialmente los sucesos, y ajenos a todo espíritu de secta y bandería juzgan los hechos con los ojos pue-

los exclusivamente en los supremos intereses del país.

Las izquierdas y "La Correspondencia Militar".

Sobre este asunto dice «La Correspondencia Militar»: «Ello robustece nuestra modesta autoridad para proclamar hoy que la reunión de lo que se ha denominado «las izquierdas» y la nota oficial que es consecuencia de ella han producido, no solo un serio desagrado, sino verdadera indignación entre las clases neutras, las gentes de orden y, por tanto, en la opinión militar. Después de lo que todos hemos contemplado, de lo que todos sabemos y de lo que todos preveemos, no se puede admitir sin la más enérgica protesta de los que no somos profesionales de la política que fracciones monárquicas, que hombres que ocupan preeminente lugar en el campo de la Monarquía y en las al-

mentas del Ejército habien tomado una determinada actitud, presidiendo del noble y patriótico estímulo que pudiera inspirarse, se ha truncado la vida nacional, se ha perturbado la normalidad pública; ahora, que unos cuantos políticos se entregan ciegamente en brazos de los revolucionarios, ¿qué no tendrán derecho a exclamar al país y los elementos militares, que son las constantes víctimas de casi todos esos políticos monárquicos, republicanos y socialistas?

¡Oh! Con que justicia, y no por mi casa! ¿Libertad absoluta de los políticos para hacer lo que les plazca, para destrozar el país durante años y más años y llevar al desastre a la nación y al abismo al régimen; pero si alguien eleva ante ellos voz respetuosa y digna, llámádeles el estricto cumplimiento del deber, entonces, ¿qué infernal, actitudes extremas y a saar el oristo del Peder civil. Poco a poco se vá vistumbando

llegado—que van ustedes a la obediencia electoral?.

—Eso de ninguna manera! —replicó el conde.—Vámonos a las elecciones. Pues estaría bueno que pasara como con los senadores, el año viene.

—¿Demande que fuchase y todo acuden ustedes a las Cortes?

—¡Claro!

—Pues no es lógico.

Y otro volvió a decir: —Pedir lógica a estos...

SEÑORAS El flujo blanco las enfermedades de la MATRIZ CURAN radicalmente con las Irrigaciones del Dr. Val ey VENTA: Principales FARMACIAS y droguerías Flores Talavera. Jabón, pastillas grandes 1'50 pesetas; medicina, 0'50. Bazar Murciano.

GUANO SADRIAN

Superfosfato de Cal de distintas graduaciones. — Cloruro de Potasa. — Sulfato de Hierro

RIQUEZAS ABSOLUTAMENTE GARANTIZADAS

— **ADRIAN VIÑE** —
Floridablanca, 32. — Depositarios y agentes en varios pueblos de las provincias de Murcia, Alicante y Albacete. —
Teléfono 97. **MURCIA.**

turas de la sociedad española, como en nada ni para nada a los republicanos y socialistas, factores de sídidos y entusiastas de un hondo movimiento revolucionario, que, a no ser por la actitud del Ejército y por la organización y labor patriótica de las Juntas Militares de Defensa, hubiera, cuando menos, puesto ya en gravísimo peligro al Trono y al orden social.

Los liberales monárquicos están en su perfecto derecho de protestar de cuanto entiendan que deben protestar, é incluso de adoptar por sí contra el Gobierno aquellas actitudes que, sin socavar las bases de la defensa del régimen y de la disciplina social, crean que deben ser tomadas; pero ellos no han podido ni debido aparecer ante el país entrañablemente unidos en estos momentos con los republicanos y los socialistas, porque, é todo lo que ha ocurrido últimamente es una grande miserable farsa, é causado la Monarquía y la Patria se ven en peligro no pueden, por ningún motivo, abrazarse con los revolucionarios los que se dicen amigos y defensores del Rey.

Cuando por defender la disciplina militar, que es la suprema salvación de la Patria, se ha supuesto que ele-

hasta por los más negados, por que produce tanto malestar, tanta protesta y tanta indignación entre muchos políticos la efectiva é irrompible unión de nuestro Cuerpo de oficiales.

Pedir lógica a estos...

Como están dándose a conocer al público detalles de conversaciones, conferencias é incidentillos ocurridos durante la comida y recepción en Palacio del día del cumpleaños de S. M., no queremos nosotros dejar inédita la siguiente anécdota:

Conversaban—antes de la comida—en un grupo los señores Mauro, conde de Romanones y marqués de Alhucemas, y era la conversación tan viva, según demostraban los ademanes, que llamó la atención de un personaje, quien dejando la compañía de unas damas, acudió al grupo á informarse de lo que ocurría.

—¿Que pasó? —pregunté.
—Que el Gobierno—contestó el conde de Romanones—nos ha arrastrado al extremo de ponernos decididamente en una actitud de violencia y declarar facciosas las Cortes.
—¿De modo—pregunté el recién

ABONOS COMPLETOS ESPECIALES PARA CADA CULTIVO

Nitrato de Sosa. Sulfato de Amoníaco.

— Registrar el movimiento de población durante las últimas 24 horas

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas

JUGADO DE SAN JEAN

Nacimientos, 2.
Defunciones, 4.
Matrimonios, 1.

JUGADO DE LA CATEDRAL

Nacimientos, 4.
Defunciones, 7.
Matrimonios, 5.

Precios del Mercado

LONGIA

Precios del día 22:

Patatas, 10'00.—Id. nuevas, 00.—
Luchugas, 0'40.—Nisperos, 14'00.—Ajos 0'50.—Habas, 0'00.—Tomates, 36'00.—
Papas 00'00.—Bajocás, 47'50.—Cebolla 25.—Calabazas, 0'80.—Guisantes, 00.—
Uva, 0'00.—Pepinos, 4'90.—
Limones 11'00.—Cerezas, 98'00.—Alcachofas, 16.

PESCADERIA

Precios del día 22:

Lenguado, 0'—Pescada, 2'00.—Merro 9'00.—Sardina, 1'00.—Boga, 0'00.—Mujol, 1'00.—Dorada, 2'50.—
Bonito, 2'50.—Atún, 3'00.—Pajel 2'50.—Salmonete, 3'00.—Magres 0'00.—Calamares, 4'00.

Escequina

ES UN PRODUCTO IDEAL para hacer desaparecer todas las afecciones del CUTIS, las herpes, erisipelas, dermatitis, las escoriaciones de los niños, los ardores que produce la navaja después de afeitarse, irritaciones, dermatosis, etc. dejando la PIEL FINA, SUAVE Y DELICIOSA Para la higiene diaria del cutis

JABON "ESCEQUINA"
Incorporable producto de licador SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS Y PERFUMERIAS.

VENTA.—Perfumería Morell, Bazar Murciano, Blanco y Negro, Farmacia Ayuso, Catalana, Cosinos Urial, Droguería Ruiz Seiquer y principales Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

Plaza de Toros de Murcia

INAUGURACION DE LA TEMPORADA

El jueves 29 de Mayo de 1919, festividad de la Ascensión

GRAN CORRIDA DE NOVILLOS-TOROS

Se lidiarán seis novillos y cinco toros de la renombrada ganadería del Excmo. Sr. Marqués de Villagodio por los valientes matadores **Ernesto Pastor, Juan González (Almanseño II) y Francisco Peralta (Facultades)**

con sus correspondientes cuadrillas.

PRECIOS.—Entrada para caballo 2 pesetas.—Señoras, niños y militares sin graduación 1'40 pesetas.—Los impuestos a cargo de la Empresa.

La corrida empezará a las cinco y cuarto en punto. Las puertas de la Plaza se abrirán a las tres. Varias bandas de música amenizarán el espectáculo.

REUMATISMOS · GRIPES · JAQUECAS · NEURALGIAS · DOLORES DE MUELAS

RHODINE

(Eter acetílico del ácido ortooxibenzóico)

EN TUBOS DE 20 COMPRIMIDOS DE 1/2 GRAMO

DE LA SOCIETE CHIMIQUE des USINES du RHONE · PARIS

De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIRZ PUCHA Jabonerías, 10.

Por higiene. Los señores médicos recomiendan a los niños el uso de las Pastillas que vende El Bazar Murciano

«KOLYNOS»

Pasta en tubo para la limpieza de la dentadura. Destruye los microbios perniciosos. «Kolynos» es la pasta dentífrica que recomiendan los dentistas. Depósito en el Bazar Murciano

Imp. de EL TIEMPO.

Folleton de EL TIEMPO (83)

brá ido a América o a Australia. Es ruso, pero él se dice polaco; es alto, robusto, moreno, de aspecto majestuoso. Si, por casualidad, se halla entre los de la banda de América, tenga usted mucho cuidado: es un hombre peligroso, que no se detiene por nada.

J. A. BOLOGSY.

«San Petersburgo, X, 18...

Señor don Rogelio Dréxel.

Muy señor mío: Por especial encargo de mi hermano J. A. Bologsy, detective de París, he reunido el mayor número de datos posibles referentes a los príncipes Orloff y a otras personas, de quienes ya di a usted alguna noticia en mi carta

anterior. He apurado todos los medios de información de que disponía y espero que las adjuntas notas le serán útiles. Me pongo de nuevo a sus órdenes, etc.

RAUL BOLOGSY.

«Querido amigo Hurst: He logrado lo que me proponía; la Princesa está dispuesta a dar algún paseco conmigo; dice que esto le proporcionará una agradable distracción. Espero me comuniqué usted sus instrucciones.

M. P.»

Dréxel leyó estas tres cartas una tras otra, a media noche, en uno de sus domicilios.

Después de leer la breve nota de Magdalena, tomó la pluma y escribió lo que sigue:

«Mi buena colaboradora: Mañana, a las dos de la tarde, iré a ver a la Princesa. ¿Quiere usted comprometerla para salir un rato después? Me conviene que a las tres y media esté fuera del hotel. Aléjela usted del mismo cuando menos durante una hora, más si es necesario. Suyo afectuoso:

HURST.»

Escribió luego la siguiente carta:

«Mi querido Hómer: Me alegro de saber que estás ya completamente restablecido. No saliste muy bien librado de las manos de aquellos bandi-

dos, y ellos ciertamente no tienen su marcado. Ya que te sientas con ánimos para emprender nuevas aventuras, voy a darte un encargo, aun cuando no sea más que para ponerte a cubierto de nuevos riesgos. Soy ya íntimo amigo del obrero del cual me hablaste; tus conjeturas eran exactas. Existe algún nuevo relacionado con su segunda entrada en la unión que es para él un punto negro. No carecía de razón al recomendarte la independencia. Quizá valdrá la pena de averiguar el por qué de su empeño. Otra cosa: teme en gran manera el adelantarse de una nueva huelga. Sus temores parecen exagerados al lado de los motivos que alega para fundamentarlos. Es conveniente que le animes y no le pierdas de vista. Vais más que a los impertinente ni le demostres un interés excesivo; pero dale la mano en caso necesario. Vive en la Short Street, número 79, en una casa muy humilde. Se llama José Park. Probablemente no me verás durante algunos días. No frecuentes demasiado la taberna del Olim y no descuides a Park. Te abraza tu amigo:

ROGELIO.

Mientras Rogelio Dréxel estaba despachando sus correos, un grupo de tres hombres, sentados alrededor de una mesa redonda en una reducida habitación, no muy distante, conversaban como él la noche en día.

Uno de los reunidos era Rufus Crashaw; el segundo, sentado frente a él, era su sombra, Passauf. En cuanto al tercero, era un hombre corpulento de aire marcial; llevaba peladísimo bigote y largas patillas. Passauf tenía en sus manos un diario de la tarde. Acababa de leer en voz alta el relato, escrito a vuela pluma, del asesinato de la noche anterior.

—Es una lástima—observó, después de un momento de silencio.—No obstante, ¿quién tiene la culpa de ello?

—Nadie la tiene, si quieres—respondió Crashaw.—Pero hemos estado muy desplazados. ¡Pensar que había ya más de quince días que nuestro hombre no estaba en Nueva York!

—Olvídate usted—objetó Passauf,—que no era prudente arriesgarse después de la explosión. Hay motivos sobrados para creer que la casa estaba vigilada.

—Opino—dijo el primero,—que en este asunto se ha obrado muy astutamente desde el principio. Si Lord se ausentó secretamente sin que nadie se diese cuenta de su partida y si su ausencia se ha prolongado durante más de dos semanas, esto es hijo del propósito de desorientar a... alguien. Y no hay duda que les salió todo a pedir de boca.

—Sí—dijo Passauf.—Aunque este diario habla tres veces de la ausencia de Lord por motivos de salud, no indica ninguna en qué lugar se halla,

